
! ! ! !本报讯 （记
者 张建东）昨天，
第九届中国围棋
棋王争霸赛在北
京中国棋院开战。
每届棋王争霸赛
的特邀棋手聂卫
平棋圣因患直肠
癌住院治疗而首
次缺席本届比赛，
其徒弟常昊九段
顶替出战。

中国棋院院
长刘思明在昨天
中国棋王争霸赛
开赛仪式上说：
“赛前我专程到医
院看望了正在治
疗中的聂卫平。聂
卫平的治疗和恢
复情况很不错，令人鼓舞。希望聂
老早日战胜病魔，回到棋盘上
来。”聂卫平棋圣是在 !月下旬进
行的一次体检中被查出患了直肠
癌。目前，聂卫平正在住院积极治
疗中。
今天上午，中国围棋队领队

华学明告诉本报记者：“昨晚，我、
孔令文等与老聂一起吃了涮羊
肉，老聂精神状态很好！”对于广
大棋迷对聂卫平棋圣身体状况的
关注，老聂昨晚通过微博答道!

"谢谢大家# 无大碍$过一段时间

即可恢复% 这段时间正好静心下

棋&打牌&发微博% '
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演唱会后虹口无恙
昨天下午，看过虹口足球场的

草皮后，包括记者在内的所有人，都
可以稍稍放宽心了。本周一，虹口承
接了一场拼盘演唱会，由于周末又
是申花主场对武汉的中超联赛，因
此在上周末，就有不少球迷表露出
了担忧。
这份担忧并非没有必要，就在

几周之前，当时苏打绿在虹口开唱，
第二天就有网友把草皮泛黄受损的
照片放上了网，引发热议。上周末的
上海德比，上海体育场也出现了草
皮问题，使得德比的观赏度大打折
扣，原因就是上海体育场刚刚承接
了一场巅峰音乐节。
“上海体育场这个草皮确实让

人看了吓一跳，怎么会这么糟糕？”

对此，虹口足球场办公室的鲁妙生
分析说，上海体育场和虹口一样，都
是冷暖季草混种，七八月份则是这
种草最难养的时候，冷季草慢慢枯
死，暖季草又没长出来。

草皮不怕踩就怕捂
当然，除了天气原因，人为养护

也很重要。“草皮很多时候不是被踩
坏的，而是捂坏的。”鲁妙生解释说，
承接一场演艺活动当天，场馆方都
会在草皮上铺厚厚一层保护膜，然
后再放置内场座椅，“这样的保护措
施，能够最大程度缓解观众踩踏的
破坏力。”但是，保护膜不能久放，
“上海七八月份这么热的天气，保护
膜如果演出完了不马上撤掉，草捂
在里面就会泛黄。”
为此，虹口近来在承接演艺活

动时，已经加强了相关工作，“周一
演唱会结束以后，其他的东西可以
第二天再撤，我们所有人员都先通

宵打扫草皮。”最终，这次演唱会对
草皮的破坏力大为降低，记者昨天
下午探访虹口时，也仅有南侧球门
后的边线处有些许泛黄。

“这些泛黄主要是因为搭建舞
台。”鲁妙生解释，相比于观众座椅，
舞台的脚手架对草皮破坏要大得多。
“我们是专业足球场，没法利用跑道
来搭舞台，但也想了一定办法，比如
说临时拆除一些南北球门后看台的
座椅，尽量把舞台朝看台上挪。”
鲁妙生坦言，有些演唱会舞台

较大，还要搭建延伸台，就会侵占到
一定面积的草皮，“像上次苏打绿演
唱会，泛黄的地方就是舞台位置，我
们连夜找了草坪公司，补种了几百
平方米的草。”

单靠联赛入不敷出
“球场服务中超肯定是第一位

的，但有时候实在是入不敷出，承接
演唱会也是为了生计。”鲁妙生给记

者算了一笔账，一赛季中超联赛一
共 "#场，每场场租仅 "$万元，一年
也就是 "$$多万，场馆很难有盈利。
单就草皮来说，每两年彻底换一次
草就是一百多万元，另外每年还要
有数十万元的维护费用，加上安保、
灯光等费用，“如果只承接中超联
赛，叫我们怎么过日子？”
为此，虹口在每年中超联赛的

赛程确定之后，会承接一定的演艺
活动，“接的活动我们尽量和联赛岔
开，毕竟球场是踢球的，这个肯定要
保证，而且足协也有硬指标，草皮一
定要四季常绿。”
其实不仅是虹口足球场，由于

场馆管理权不在俱乐部，场馆又没
有多少政府拨款，自负盈亏就必须
想办法创收，“当然，关键是靠养护，
养护多用一点心，演艺活动的日程
安排上再合理一些，我们的场地还
是可以养好的。” 本报记者 许明

实习生 陆闻宇 汪正浩

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）昨日
凌晨，“跳水公主”郭晶晶与霍启刚
的第一个“爱情结晶”在香港诞生。
荣升父亲的霍启刚，中午 "%时通
过微博发布喜讯：我和晶晶的儿子
已经在今天早上出生了，重 &'&公
斤。称对于孩子的到来感到“非常开
心”。
霍英东长房长孙霍启刚，去年

""月与郭晶晶大婚，之后不久就传
出郭晶晶怀孕喜讯。备受关注的千
亿宝宝曾多次传出不同的出生日
期。(月 %)日晚，郭晶晶感觉异样，
全家立即秘密送其住院。虽然霍启

刚的报喜微博上没有说明郭晶晶是
顺产还是剖宫产，但从孩子的出生
日期和之前霍家人透露的口风上，
郭晶晶顺产的可能性很大。巧合的
是，孩子的生日恰与另一位跳水明
星田亮同一天。
正式荣升爷爷的霍震霆，昨日

下午 *时，出现在医院门口。一贯表
情严肃的他，一路上都是笑容满面。
采访中，霍震霆大赞孙子外形，“他
像父母两人的混合版，都很大个！他
很漂亮，刚刚看了我一眼就睡着
了。”他还透露，孙子的名字尚未取
好，但已经有了打算。

作为霍家商业帝国第四代第一
人，郭晶晶和霍启刚的宝宝可谓衔
着金匙出生。早在郭晶晶生产之前，
她已获霍家赏赐，在“家族基金”拨
出一亿元，用作婴儿未来的教育基
金之用。据悉生子后郭晶晶还将获
基金拨出的每月 )万元零用钱。

从跳水队开始争一姐直到当豪
门阔太远嫁香港……郭晶晶的人生
轨迹和师姐伏明霞相似。嫁给前香
港财政司司长梁锦松的伏明霞婚后
为丈夫诞下二子一女。有消息称在
生娃方面，郭晶晶也将向师姐学习，
以生 &个以上“小晶刚”为目标。
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没副业不行
但要保主业

———虹口足球场
动足脑筋保护好草皮
“球场为联赛服务，是第一位的，但每年只靠15

场联赛的收入，也是入不敷出的……”昨天下午，记
者来到周一刚刚承接了一场演唱会的虹口足球场探
访，发现相比于几周之前苏打绿演唱会后的“惨象”，
虹口的草皮状况较好。此外，针对上周末上海德比中
上海体育场的糟糕草皮，业内人士在谈到体育场经
营困境的同时，也提出了一些折中的建议。
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! ! ! !奥运冠军若在全运会上没能夺
冠，可别大惊小怪。这或许是本届全
运会提前开赛的跳水项目中的常
态。有 **名奥运冠军参加的全运会
跳水比赛成为一大亮点。上月在巴
塞罗那世游赛上，中国跳水梦之队
斩获 ,金，当时夺冠的 *$名选手
中，除吴敏霞因伤未赴全运会外，其
余 ,名冠军齐齐亮相沈阳。
一直以来，跳水界内有句行话，

国内比赛排名前六的，都能跻身世
界大赛前三。可想而知，全运会跳水
比赛的激烈程度，更甚于世锦赛。

新人老人皆争强
老将还没退役，新人已经迎头

赶上。曾多次在国际大赛中夺金的

陈若琳，无奈在沈阳获得一枚女子
双人十米台银牌。而比她小 -岁的
巴塞罗那世游赛的双人搭档刘蕙
瑕，恰恰夺得全运会该项目金牌。
昨晚的女子双人 &米板金牌得

主，张君是一个鲜为人知的名字。这
位非国家队选手已是全运会四朝元
老，这是她的首枚全运会金牌。
今天开赛的男子三米板，更是

热闹非凡。上届全运会，何冲、秦凯
分获冠亚军。本届全运会，两人又多

了一个对手，何冲的队友、亲弟弟何
超。%*岁的何超爆发力好、动作难
度大，技术风格很像哥哥。在年初的
全国跳水冠军杯赛武汉站，何超首
次战胜哥哥和秦凯，夺得冠军。

突破百分不稀奇
世界大赛中，男子十米台单人

项目向来是“压轴戏”。%$$,年，国
际泳联修改了部分跳水动作的难度
系数，其中一大亮点就是增加了难

度系数不低于 +'$的动作。本届全
运会男子十米台比赛，将有多名运
动员亮出难度系数达 +'* 的动作。
邱波、杨健、谢思埸的“撒手锏”，就
是难度系数 +'*的 *$,/或 +$,0。
可以预见，本届全运会的男子

十米台跳水比赛，突破 *$$分的动
作将会变得司空见惯。

夺冠关键看心态
不过，难度至上，并不能保证称

王。何冲1何超以半决赛第一名晋级
决赛，在最后一跳中尝试难度系数最
高的 *$,0，不幸的是，何超出现重大
失误，被判零分，排名垫底。

夺得冠军的张森1秦凯道出获
胜关键：“前面比赛咬得比较紧，最
后还是赢在心态上。”
在巴塞罗那世游赛上，中国跳

水队领队周继红指出，世界跳水难
度系数几乎到了极限。转战全运赛
场，中国梦之队的难度并没有下调。
从某种程度上来说，全运会上，面对
知己知彼的对手，面对父老乡亲的
关注，身上所背负的压力比世界大
赛更沉重。
难度很重要，但取胜的关键，还

在于心态。 本报记者 陶邢莹

11名奥运冠军同场竞技
全运会跳水比赛竞争激烈程度强于世锦赛
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! 伏明霞!左"和郭晶晶在悉尼奥

运会上夺取女子三米板双人金牌后
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